



Acta de Médicos del Mundo de la Junta Directiva en Permanente Extraordinaria

Fecha: 16 de abril 2020 Lugar de celebración: Teams

Inicio: 16 de abril 2020 a las 20:00 h.

Finalización: 16 de abril 2020 a las 21:57 h.

Asistentes	Ausentes
José Félix Hoyo Jiménez	
Celsa Andrés Batalla	
Francisco Javier Guelbenzu Morte	
Nieves Turienzo Río	
Javier Amaro Granada	Invitadas/os
David Conde Caballero	Elena Urdaneta
José Boris García Benítez	
Pilar García Doñoro	
Santiago Alonso Pardo	
Rosa Mª Zapata Boluda	
Juan Moyano Hurtado	

Orden del Día

1. Preparación de la próxima reunión del Pleno de la JD.
2. Ruegos y preguntas.

1. Preparación de la próxima reunión del Pleno de la JD.

Se relata las actividades de los últimos días.

Se está presentando muchos nuevos proyectos en PI por valor de 9 millones de euros, de los que se cree que se acordará un tercio. Se han solicitado colaboraciones en distintos centros hospitalarios en Madrid. Se está realizando una colaboración con los bomberos de Madrid. Sobre este tema se pregunta si tenemos capacidad para realizarlos. Se explica que se trabaja igual que en nuestros programas internacionales,

adaptándonos a la cultura del centro en el que trabajamos, con fortalecimiento de este y desde nuestro enfoque de derechos.

En PEA se está realizando mucha actividad, pero no supone ingresos, lo que va a crear un problema de sostenibilidad. Hay un número alto de subvenciones que el Estado y las autonomías y corporaciones locales no van a poder pagar. Se ha obtenido un ingreso finalista por donaciones de 600.000€ por nuestra presencia en medios, con un share muy alto. Se incide en la necesaria adaptación de la organización al nuevo contexto.

Se relata el trabajo en PEA en las distintas sedes, en sinhogarismo, PSP, las aportaciones en renta mínima a la Secretaría de Inclusión social. Se insiste en que el trabajo en SSAA debe tener un retorno económico para el sostenimiento de la organización en los territorios estatales. Se informa que solo en Baleares y Canarias las actividades han supuesto ingresos. En Andalucía, el preacuerdo con el gobierno autonómico no incluía convenio económico, cuando los test, por ejemplo, han sido pagados con fondos propios.

Se pregunta porqué no se está haciendo en televisión captación por medio de mensaje como otras ONG. Se informa que el retorno en este tipo de acción no ha sido bueno; se está haciendo una negociación en A3Media para realizar un anuncio gratuito en tv.

El tesorero explica que muchos proyectos previstos en el presupuesto no van a tener financiación, por lo que no se van a poder realizar. Ahora mismo la organización tiene que replantearse qué puede hacer, de qué fondos dispone, dado que la pertinencia de los proyectos no se discute, pero sí la posibilidad de realizarlos. Esto pone de manifiesto la necesidad de en el futuro aumentar la disponibilidad de fondos propios. En una situación de crisis la estructura actual de la organización no es sostenible, y va a suponer un coste muy alto.

La secretaria expone que ya está hecha la estructura de la presentación del informe de gestión, el envío de un correo institucional a asociativo y voluntariado de Navarra y otro a miembros de juntas autonómicas, y la solicitud desde CyL de realizar una Asamblea convocada por el Pleno a través de la secretaria general para aprobar el reglamento de sede. Se informa que hay bajas, pero no altas y que es importante realizar nuevas altas de asociativo ya que, aunque suponen un ingreso pequeño, ahora es necesario.

Desde PI, se comunica que se están realizando nuevos proyectos, y también se ve la necesidad de valorar el retorno económico de los proyectos, dado que esta es una crisis mundial. Desde el DPI se hacen casi diariamente propuestas de nuevos proyectos. Se está trabajando en dos concept-know para buscar grandes financiadores, tanto programas estatales e internacionales.

Se pregunta por las donaciones finalistas COVID, si se pueden emplear en otros proyectos. Se recuerda que somos una de las organizaciones más expertas en control de epidemias. Durante un tiempo, los donantes van a financiar proyectos COVID, una de cuyas patas es sostener al sistema sanitario local (en España o internacional). Se aclara que, en las donaciones con un proyecto concreto, hacemos una planificación acorde a la donación que aprueba el gran donante y que en una parte muy pequeña ayuda a sostener gastos estructurales. Del proyecto que se está planificando para PSH juntamente con MdM-F, se va a pedir una ampliación ya que hay mas sedes que trabajan con personas migrantes que sedes que trabajen con PSH.

Se informa de la realización de un protocolo de portavocía para COVID, las aportaciones sobre renta mínima, la campaña del 7 de abril sobre salud universal y otras comunicaciones.

Se pregunta sobre las negociaciones de las líneas de crédito: se explica que las condiciones crediticias son buenas, y la cantidad solicitada sería 1.5 millones de €.

Se expone que se debe tener muy en cuenta los análisis que realiza la tesorería de la organización, dado que se consideran realistas y acertadas. Se apoya que se debe tener ya en mente la reducción de gasto, para no incurrir en déficit, aunque suponga medidas dolorosas para todxs.

La vocalía de gobernanza informa que se ha reunido con el equipo operativo, y tienen prevista otra reunión.

Desde la vocalía de DA se aporta que se podría solicitar a las personas socias que hagan nuevos socixs. Se explica que se va a realizar una reunión de CODA la semana que viene.

Sobre PI y Gobernanza se informa que se ha realizado una reunión a finales de marzo, con poca acogida, lo que produce extrañeza ya que ese perfil de voluntariado que quiere colaborar en programas internacionales era el perfil primitivo del voluntariado de la organización. Acudieron 5 sedes (Asturias, Cataluña, Canarias, Euskadi y Galicia) extrayéndose conclusiones importantes, viéndose una gran variabilidad de actividad e implicación de voluntariado y asociativo, por lo que las actividades en las sedes deben ser diferentes según su realidad. Se plantea la realización de un itinerario para cada SA, y se propone que las sedes acompañen a algún proyecto. Esta vocalía tiene un papel y un trabajo muy importante en los próximos meses de aproximación de las SSAA a los programas que se realizan fuera del territorio nacional. Actualmente se está dibujando un nuevo orden mundial que ya está trazando el trabajo de la organización.

Se explica que las sedes que han acudido a la reunión son las que tienen financiación para algún proyecto internacional y que se ha producido en la organización en SSAA un cambio importante del perfil del voluntariado, a personas con más implicación en PEA.

2. Ruegos y preguntas.

Se solicita disculpas por algunas matizaciones sobre las actas; la secretaria general agradece que se realicen.



Fdo.: Nieves Turienzo Río
Secretaria General



Vº. Bº.: Presidente
José Félix Hoyo Jiménez

Acuerdos adoptados:

No hay acuerdos para aprobar en esta reunión.